

## Bajo crecimiento, causa del desplome en competitividad (El Financiero 23/05/14)

Bajo crecimiento, causa del desplome en competitividad (El Financiero 23/05/14) Darinka Rodríguez  
krodriguez@elfinanciero.com.mx Viernes, 23 de mayo de 2014

- Los datos de los últimos años han sido decepcionantes: Arturo Bris.
- Las reformas estructurales no tendrán efecto en el corto y mediano plazo.
- Inseguridad en algunas regiones del país, factor negativo en la medición.

- Bajo crecimiento de PIB provoca caída de competitividad

La caída de nueve escaños que tuvo México en el "Anuario de Competitividad Mundial 2014", elaborado por el Instituto para el Desarrollo Gerencial (IMD, por sus siglas en inglés), se debe al "decepcionante crecimiento económico" que ha tenido el país, principalmente en el último año, indicó Arturo Bris, director del Centro de Competitividad Mundial de IMD en entrevista con El Financiero. El análisis sitúa a México en el lugar número 41 del ranking de competitividad, mientras que en 2013 se situó en el puesto 32, y en 2012 se encontraba en el escaño 37, mientras que Chile fue el único país latinoamericano que se situó por encima de nuestro país, ocupando la posición 31.

"El caso de México ha sido para mí el más sorprendente, porque todo el mundo lleva hablando el último año del potencial de México, de cómo el TLCAN ha traído grandes beneficios al país y en cierta manera la caída en el ranking tan significativa me sorprendió a mí también; pero cuando uno mira los datos de lo que ha ocurrido es que el crecimiento económico ha sido decepcionante", indicó. El clima de inseguridad que se vive en algunas regiones del país también fue un factor negativo en la medición de la competitividad mexicana, mientras que la incertidumbre respecto de la política del gobierno también intervino en la caída. "En general las opiniones de los ejecutivos en nuestro cuestionario son relativamente peores que el año pasado", señaló. No obstante, el camino de México en su búsqueda de ser más competitivo a nivel mundial no está perdido. "México es un país con un enorme potencial, porque las reformas darán resultados a largo plazo", indicó Bris al tiempo de detallar que la inversión en infraestructura educativa, sanitaria y de medio ambiente se han mantenido en buenos niveles, en tanto que la infraestructura científica ha mejorado dos puestos en el análisis.

descuido del gobierno

Al referirse al Índice de Competitividad Global, en donde México bajó nueve lugares, Rodrigo Alpizar Vallejo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), consideró que ello se debe a que en el último año el gobierno federal dedicó casi el total de su agenda a las reformas estructurales, dejando mucho espacio sin atender en lo que se refiere a políticas públicas específicas para poder detonar un crecimiento económico y mejorar el nivel de competitividad. Por ello, consideró que se requiere desarrollar programas de competitividad sectorial, única manera en la que se podrían aterrizar medidas a nivel microeconómico que permitan mejorar cada uno de los indicadores sectoriales y las calificaciones subsecuentes del Banco Mundial y los demás a los que México está sujeto.